
 

 

 

Formation spécialisée en matière de santé, de sécurité et de conditions de travail 
(F3SCT) de la Communauté Urbaine du Grand Reims 

Séance du jeudi 18 avril 2024 

Questions des organisations syndicales 

 
 

CGT-UFICT CGT 

1. Service Santé au Travail : peut-on avoir un point sur  
. Les demandes de transfert des dossiers médicaux des agents ? (Merci de faire une 
distinction entre les agents de la CUGR et ceux des Pôles). 
. La mise en place des visites d’embauches et visites médicales annuelles ? 

 
2. Voirie :  

. Régulation du trafic : Dans la perspective de travaux, une réorganisation des bureaux est 
en cours avec création de 3 « bureaux ». Nous avons sollicité une visite sur site de la 
F3SCT le 1er février dernier. Qu’en est-il ? 
. Modification des horaires de fonctionnement et d’ouverture : 
Pourquoi cette modification n’a pas été soumise à consultation au CST en amont de sa 
diffusion à 132 agents ? (Article 54 du RI) 

 
3. Foncier & Patrimoine : 

. L’agent travaillant seul et pouvant intervenir dans des bâtiments squattés a-t-il été doté du 
dispositif DATI comme évoqué lors de la dernière F3SCT ? 
. Les formations ad hoc pour les agents utilisant des harnais ont-elles été programmées ? 
Si oui, elles concernent combien d’agents ? Si non, à quelle échéance le seront-elles ? 

 
4. DATI :. Combien d’agents « isolés » sont comptabilisés au sein de la CUGR et des Pôles ?  

. Peut-on avoir la liste par métier (gardien de cimetière ? gardien de musée ? PL STEP ? 
SLS DEA ? ……) ?  
. Combien sont dotés en DATI ?  
. Peut-on avoir :  

- Une démonstration du fonctionnement (mise en place et paramétrage, suivi…) ?  
- Des exemples des alertes reçues (absence de mouvements, zone blanche, 

choc…) ? 
. Qui a la charge de ces différentes opérations (les exploitants…) ? 
. Les agents d’astreinte sont-ils tous équipés sinon pourquoi et qui ne l’est pas ? 
. Les procédures sont-elles formalisées et comment ? 
. Les postes « isolés » ont-ils tous fait l’objet d’une EvRP ? Sinon quels sont ceux qui n’ont 
pas été évalués ? 
. Existe-t-il différents modèles de DATI ? Si oui lequel utilisons-nous et pourquoi celui-là ? 
. Des talkies-walkies sont-ils également utilisés ? Combien et par qui ? Pourquoi ? 
. D’autres systèmes (bracelets/dispositifs ceinture…) sont-ils utilisés ? 
. Quid de la couverture dans les zones « blanches » ? 

 
5. Déchèteries :  

Les kits d’équipements de protection vis-à-vis du risque chimique évoqués lors de la 
dernière F3SCT ont-ils été distribués ? 
 



6. Document Unique sur le « bac à sable » : 
. L’outil TRUST est-il opérationnel ?  
. Peut-on avoir une présentation du PPA 2024 (ou de son phasage) et la clôture 2023 ? 

 
7. Assistants de prévention & mise en valeur du réseau : 

. Comme évoqué lors de la dernière F3SCT peut-on avoir un retour et une analyse des 
données collectées lors des derniers groupes de travail ?  
. Quels sont les thèmes des groupes de travail de 2024 ? 
. Sur quels critères les AP sont-ils conviés à assister aux EvRP ? Quelle est leur 
représentativité en % aux EvRP ?  

 
8. EPI : 

. Information sur le marquage des EPI : un rappel des règles devait être fait notamment 
pour informer les agents des risques de fragilisation des molécules plastiques (dans les 
casques de chantier ou sur les tissus par exemple) par les solvants présents dans les 
marqueurs. Qu’en est-il ?  
 
. Entreposage des EPI : de même, comme évoqué lors du dernier F3SCT, peut-on faire un 
rappel sur le risque de fragilisation des casques de chantier à l’exposition aux UV (lorsqu’ils 
sont laissés sur le tableau de bord ou la plage arrière). 
 
. Service de pressing : Un rappel de la mise à disposition de ce service à l’attention des 
agents travaillant en milieu à risques peut-il être fait avec sensibilisation aux procédures 
industrielles utilisées par ces professionnels au regard des agents pathogènes auxquels 
certains collègues sont exposés (Déchets…) ?  
 

9. Réservoirs d’eau :  
. Des tests « grandeur nature » avec mannequin et maître-nageur devaient être réalisés 
notamment pour : 

- L’utilisation de dévidoirs ; 
- Le dispositif de fixation de la barge ; 
- L’utilisation d’une frite en plus de la bouée de secours ; 
- Opérer un massage cardiaque sur la barge ou à l’extérieur du château d’eau ; 

 Quels retours à la suite de ces tests ? 
 

10. EvRP / Propositions des OS : 
. Par mail en date du 15/12/2023, notre secrétaire de séance nous a informé que le service 
sécurité sollicitait les OS pour proposer des sites. Depuis, nous restons dans l’attente d’un 
retour sur les sites proposés et ceux qui ont été retenus. 

 
11. Sensibilisation aux risques « déplacements routiers » : Info dans Alizé 

. Sur @lizé a été publié le 18/03 une info dans la rubrique « La minute prévention : le 
téléphone au volant : danger ! » 
 Ces brèves sont par définition « éphémères » sur la page d’accueil d’@lizé. Certains 
agents (et peut-être les plus concernés) comme les techniques qui utilisent journellement 
les véhicules de service n’ont pas l’occasion de prendre connaissance de ces informations.  
 Cette sensibilisation peut-elle prendre la forme d’une campagne d’information avec 
affichage…. 

 
12. Sensibilisation aux addictions : info dans Alizé 

. Une campagne d’information sur les dangers de l’alcool, du CBD…. (Au volant 
notamment) est-elle prévue ? Si oui, à quel horizon ? 
 

13. Formations sécurités par direction (avec nombre d’heures et d’agents/Direction et/ou 
Pôle) ? 

. Habilitations électriques ?  

. Gestes & postures au travail (manutentions manuelles) ?  

. Secourisme ?  

. Equipements de travail (mise en œuvre et maintenance) ?  



. Formation aux premiers secours ?  

. Formation des nouveaux arrivants ? Combien sont formés parmi les nouveaux 
d’embauchés ?  

 
14. Exercices incendies :  

. Pouvons-nous avoir un rétroplanning par direction de la date du dernier exercice 
incendie comme promis lors de la dernière F3SCT ? 
. Les CR d’exercice incendie peuvent-ils être mis sur R:/ afin d’être consultables par les 
membres de la F3SCT, comme proposé lors de la dernière F3SCT ? 

 
15. Accessibilité aux personnes en situation de handicap :  

. Peut-on avoir la liste des sites dont l’accessibilité doit être réalisée en 2024 et l’agenda de 
cette mise en accessibilité ? 

 
16. Conventionnement avec Le Mars : 

À la suite du RV de décembre 2023, peut-on avoir communication du bilan quantitatif et 
qualitatif de ce partenariat ? 
 

17. Inondations récurrentes de la cour des matériaux de la Voirie 
(grève/ciment/enrobé…) au 15 Rue Arthur Décès depuis plus de 3 ans. La mise en 
place d’un puisard semble indispensable. Qu’est-il prévu afin d’endiguer ce 
phénomène et de rendre accessible les matériaux ? 

A cette question posée la 1ère fois lors de la F3SCT du 4 avril 2023, nous restons dans 
l’attente de savoir quelles solutions sont envisagées et à quelle échéance ? 

 
18. Le bâtiment du service propreté est rongé par l’humidité et les planchers des 

plateformes sont pourris avec un risque de chute des agents.  
A cette question posée la 1ère fois lors de la F3SCT du 4 avril 2023, nous restons là encore 
dans l’attente de savoir quelles solutions peuvent être envisagées et à quelle échéance afin 
de rendre sécure et sain cet espace de travail ?  

 
19. Electrification du portail du 15 Rue Arthur Décès. D’une longueur de 2x3m + 2x3m50 

et d’un poids estimé de 150/200 kg ; il doit être manipulé manuellement alors que 
l’ensemble des portails sont électrifiés. Pourquoi ce portail n’est pas électrifié ?  

A cette question posée la 1ère fois lors de la F3SCT du 4 avril 2023, nous restons dans 
l’attente de savoir quelles solutions peuvent être envisagées et à quelle échéance ?  
 

20. Retraites :  
. Peut-on avoir le nombre de départs en retraites sur les 3 dernières années, par 
catégorie ? 

 

21. EFI & CPF : 
. Peut-on avoir le bilan 2023 pour chaque ? 

 

22. Dons de congés : 
. Combien de jours ont été versés au cours des 3 dernières années ? 
. Combien d’agents ont formulé une demande pour en bénéficier ? 
. Combien d’agents ont effectivement bénéficié de ces jours ? 

CFDT 

• Dispositif de signalement : Bilan quantitatif et qualitatif 2022 et 2023 (cf. délibération de 
partenariat) 

• Registres santé sécurité au Travail : Peut-on avoir un recensement des sites disposant 
de ce registre ? Et comment accéder à ce registre ? Celui du site de Max Rousseau est 
introuvable. 



• Au regard du nombre croissant de sollicitations d'agents exprimant des situations de RPS, 
peut-on avoir le diagnostic RPS de la Direction de la Voirie ?  

SAFPT 

• Travailleur isolé : Comment la collectivité définit-elle un travailleur isolé ? Pouvez-vous 
recenser le nombre d’agents travailleurs isolés par service et direction et indiquer pour 
chacun le moyen de suivi mis à leur disposition pour garantir leur sécurité ? 

• Stationnement payant : envisagez-vous une indemnité mensuelle pour les agents 
contraints de payer le stationnement de la Ville ? 

• Dotations : 

o Pourquoi dans certaines directions les dotations sont-elles réduites de moitié ?  

o Pourquoi la qualité des EPI et des vêtements est-elle de plus en plus mauvaise ? 

o Pourquoi certains agents en arrivent à acheter eux-mêmes leur EPI ? 

o Pourquoi les dotations arrivent en « vrac » dans les services et ne sont plus triées et 
nominatives comme auparavant ?  

• Participation aux instances : lors des instances paritaires, il est récurrent que les 
membres élus se retrouvent contraints de faire des heures supplémentaires. Comptez-vous 
donner des heures supplémentaires ou des compensations financières étant donné que 
nous sommes contraints de suivre vos horaires ? 

• Parc automobile : pourquoi les « 4 colonnes » encombrent le passage des bus ? 

• Rue Arthur Décès : pourquoi le rideau métallique démonté a été remplacé par des « blocs 
béton lego » bloquant l’accès de la circulation ?  

• Harcèlement et souffrance au travail : nous voudrions savoir si une réelle prise en 
compte des harcèlements et souffrance au travail seront réellement pris au sérieux par la 
collectivité (courrier de notre organisation syndicale auprès du Président) 

• DATI : notre organisation syndicale demande la mise en place d’un contrôle périodique des 
DATI dans tous les services concernés avec la police municipale. Il semble en effet qu’il y 
ait rarement une réponse lors d’une chute ou de l’utilisation d’un bouton agression. 

• Site de l’ex-boulangerie Europe : une visite du site est-elle programmée prochainement ?  

• Envoi des mails : pouvez-vous mettre en copie notre boite 
« safpt.grandreims@gmail.com » ? 


